

PUNTO FINAL

Como en "La Tribuna" de ayer se hace una aclaración sobre el incidente Volio-Ortiz en el Congreso y en el cual aparece un tanto confusa la relación de lo sucedido, dando con ello lugar a que las personas que no están bien enteradas lo mal interpreten, me apresuro en ausencia del General Volio a declarar como actuante que fui de esa entrevista, que si bien el señor Diputado don Jorge Ortiz se negó a ir personalmente a hacer la aclaración respectiva en ese periódico, en cambio espontánea y lealmente manifestó en presencia de los señores don León Cortés y don Santos León Herrera y el suscrito que sus palabras habían sido mal interpretadas y a la vez me autorizaron para que fuera yo a hacer la aclaración del caso.

Al escribir estas líneas, me mueve el deseo muy sincero de hacer constar que en todo lo sucedido no ha habido nada depresivo para ninguno de ambos estimables caballeros los señores Volio y Ortiz.

MIGUEL RODRIGUEZ

San José 21 de Octubre de 1925.

La Velada de esta noche en el Teatro América

Como ya lo hemos anunciado, esta noche tendrá verificativo una hermosa y brillante velada en el Teatro América, que ha organizado la Colonia Nicaragüense como un homenaje de simpatía y admiración al distinguido diplomático

y poeta mexicano, Lic. Antonio Méndiz Bolio. Es tanto el entusiasmo que existe por asistir a ese festival de arte, que ya las localidades están agotadas. Debemos advertir que las localidades se dieron gratis a todas las personas que las solicitaron.

Nuevas noticias políticas de Puntarenas

Nos informan que con la estada del General Volio en Puntarenas y Esparta y demás pueblos circunvecinos, la situación política de la provincia Puntarenas se ha vuelto un verdadero caos para nuestros enemigos. Muchos aguilarietas, ya no están en ánimos de seguir a ese candidato oficial, y esto ha puesto en movimiento a la plana mayor del aguilarismo tratando de unificar de nuevo el pequeño partido que habían logrado formar.

Y a la verdad, como dicen muchos obreros que fueron aguilarietas,

por qué se va siguiendo a un individuo que hasta con las mismas autoridades hace la propaganda en su favor?

Desde que el Presidente de la República lo recomendó para candidato a diputado, las autoridades de la provincia de Puntarenas—no todas—han demostrado mucho celo y actividad por ganar adeptos a esa candidatura oficial. Pero ya lo ven nuestros lectores; con la estada del General Volio en Puntarenas, el aparente entusiasmo por don Moisés se ha desvanecido de la noche a la mañana.

Exámenes de pruebas finales

Hoy comenzarán las pruebas finales en la Escuela de Obreros, para los primeros años.

En la actualidad los diferentes cursos cuentan con numerosas alumnos, que han tenido una esmerada preparación, bajo la dirección de los

galenos Barrionuevo y Cordero, quienes han laborado con todo empeño.

Las tesis sobre que versaron hoy las examinadas fueron sobre atonía, curso que ha sido llevado con verdadera perfección.

Las papeletas electorales

La manera como se han de entregar las papeletas a los sufragantes, es cosa que está despertando muchos recelos. Las papeletas de los tres partidos estarán en un cuarto donde no habrá nadie. Entrará solo el elector y escogerá la del partido que prefiera. Pero como nadie lo ha de ver, no se podrá evitar que un elector de mala fe se lleve en el bolsillo un puñado de papeletas del partido contrario y entre cuatro o seis electores puestos de acuerdo pueden dejar a un partido sin papeletas dando origen a un conflicto.

Eso no puede hacerse así y preciso ha de ser otro procedimiento.

En La Tribuna de esta mañana se habla de esta cuestión, y el Secretario General del Partido Reformista dice lo siguiente:

"Hablando también de otra deficiencia de la Ley: la manera de votar. Sería conveniente que quien diera las papeletas fuera el Presidente de la mesa de votaciones, al ciudadano.

Esto es; se presenta a votar el Ciudadano H. con su cédula electoral conforme a derecho. El Presidente de la mesa le entrega una papeleta de cada uno de los partidos en lucha; pasa entonces el votante a otro departamento independiente donde están los sobres respectivos y pone dentro de uno de ellos la papeleta que le convenga, sale y lo entrega al Presidente de la Junta, y ya votó. Así se podrán evitar una serie grande de irregularidades, como las de que alguien se las robe las papeletas de los partidos contrarios o las inutilice haciéndoles señales o tantas otras cosas más.

Estas sugerencias que hacemos ahora pueden servir de base a los señores Diputados para las reformas que introduzcan a la Ley Electoral. El Partido Reformista está contra la política de los forros, pero desea que no se cambie ésta por la política de las omisiones."

Nos parecen muy bien esas objeciones. De todos modos hay que adoptar un procedimiento que permita en las elecciones una legalidad absoluta sin ninguna trampa posible.

Notas deportivas Del Repórter

NOTICIA

El domingo próximo, en la escuela Mauro Fernández, habrá dos matches de basket ball. La primera partida será entre señoritas entusiastas por ese deporte, siendo dedicado al culto y conocido deportman don Carlos Luis Jiménez.

Tomarán parte en el juego: C. S. Libertad, Lola Madrugal, capitana, Angela Cambronero, Alicia Leandro, Lina Colombari y Eloisa Madrugal.

Colegio Señoritas: Carmen Guzmán, Nora Herrera, capitana; Yolanda Cagiano, Soledad Herrera y Arminia Zamora.

El señor Stahl manifiesta que para el mes de diciembre llegarán al país jugadores de base ball procedentes de Cuba, Colombia y otros países. Por esa razón es necesario organizar novenas beisbolistas en esta ciudad para que puedan presentar juego a los extranjeros.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

NOTICIA

Nos dicen que el apreciable y culto joven don Gonzalo Piedra Mora, pronto contraerá matrimonio con una hermosa y simpática damita de Cartago y por añadidura la que tiene una regular fortuna.

El joven Piedra, activo administrador del "Hotel Cartago", entrará por el camino de la paz y la felicidad, uniéndose su suerte a una linda mujer de la bella ciudad de la antigua metrópoli, lo que nosotros celebraremos sinceramente.

EN HEREDIA

Se hacen muy buenos preparativos para la hermosa y tradicional fiesta que habrá el próximo 24 en honor del extinto caballero don Rafael Iglesias Castro ex presidente de la República y el que dotó a todo el país de mucho progreso.

La Municipalidad, el Comité y otros caballeros, hacen muy buenos preparativos para que el acto de colocar el retrato en el Salón Municipal revista mucha solemnidad, como bien se merece.

LUIS CRUZ MEZA
ABOGADO Y NOTARIO
Oficinas frente al Sagrario.
Teléfono 458

Crónica Teatral

En el Nacional

"La vida es sueño", la obra más famosa del teatro español, llenó anoche por completo el Teatro Nacional. La celebridad de esta obra inmortal y el hecho de que sólo se la puede ver representarse de tarde en tarde, había despertado en nuestro público un gran interés por verla, máxime cuando el intérprete es un gran artista que ha hecho su especialidad del teatro poético.

"La vida es sueño" gustó mucho más que "Hamlet". Por algo Calderón de la Barca es un genio de nuestra raza.

En la refundición que anoche nos ofreció Ricardo Calvo, hay muchas enmiendas y modificaciones, aunque no afectan en absoluto a la incommensurable grandeza poética de la obra.

Quizás fui yo anoche quien mejor saboreó las bellezas de la obra por saberme de memoria, no sólo por habérsela visto a eminentes actores como el otro Ricardo Calvo tío del actual, sino porque yo he destruido algunas veces el papel de Segismundo representándolo a los quince años en un teatro de muchachos.

Calvo supo dar una profunda emoción artística, primero en el recitado de las ansias de libertad y el amor y el asombro que le produce la primera mujer que contempla; luego despertar en palacio y saber que es Príncipe de Polonia; más tarde es la duda si todo habrá sido un sueño. Las estrofas que publicamos anteayer tuvo que repetir las en vista de la ovación unánime y tan prolongada que parecía no acabar nunca.

La presentación fue espléndida en ropaje, armas y decoraciones.

Muy bien en el papel del Rey el señor Soriano Viesca que es un gran actor de carácter, y muy simpática Sara Esteban en el papel de Rosaura. El conjunto digno de elogios.

Esta noche se pone en escena "El nido ajeno" que, para nuestro gusto, es después de "Los intereses creados", lo mejor que ha producido el fecundo talento de Benavente.

Para mañana está ya vendido casi todo el teatro, tan grande es la expectación que ha despertado "Cyrano de Bergerac", a cuya obra dedicaremos la "Nota del día" de mañana. En otro lugar publicamos la presentación que Cyrano hace en el segundo acto, de los cadetes de la Gascuña.

El sábado próximo habrá otro llenazo con toda seguridad, porque esa noche se pondrá en escena la mejor obra del poeta Marquies "En Flandes se ha puesto el sol", que es también un canto a la raza española conquistadora, aventurera y grande.

El beneficio de la Fábregas

Mañana jueves se celebrará en el Teatro América la función en honor y beneficio de doña Virgilia Fábregas, la notabilísima actriz mejicana, cargada de fama y de gloria.

Para esa función se ha elegido una de las más bellas comedias del teatro francés: "Mamá Colibri" del glorioso Bataille.

La temporada de la Fábregas ha sido muy interesante y de gran brillo artístico. La taquilla no ha respondido como debía por haberse tenido que dividir el público entre el Nacional y el América.

El Ministro de México dará en el beneficio de la Fábregas una breve conferencia sobre el teatro y los actores mexicanos.

Le deseamos a doña Virgilia el gran éxito que ella se merece.

B. M.

Con el Dr. Ramón Zelaya

Es sabido que la candidatura a diputado por San José del doctor don Ramón Zelaya ha tomado pie en la capital con éxito sorprendente, y que entre nosotros los adherentes a ella se cuentan muchos abogados, médicos, comerciantes y obreros, que han fundado su adhesión en el hecho de ser una candidatura independiente. Le han manifestado que ya no quieren votar por listas oficiales de ciertos partidos, elaboradas con miras e intereses personales y no con el propósito de llevar al Congreso a hombres capacitados para la difícil tarea de hacer leyes.

Hablando con el doctor Zelaya sobre ese punto nos manifestó:

—Llama extraordinariamente la atención ese espíritu de rebeldía y esa falta de fe en los candidatos rotulados con el nombre de un partido, —que manifiesta en la presente campaña el elector costarricense. Yo ignoraba esa disposición de ánimo, cuando acepté y formulé mi candidatura independiente, que tan calurosamente acogida ha merecido en todas las clases sociales. Comencé a trabajar, cuando mi apreciado amigo y jefe don Alberto Echandi me informó que él no había autorizado ni aprobado la lista de candidatos que como oficial del Partido Agrícola se ha lanzado o pretendido lanzar en San José, encabezada por el Lic. Alejandro Alvarado Quesada. Por lo demás, el Lic. Echandi ha tenido en sus manos algunas de mis listas de adhesiones, las cuales les confió como gaje de lealtad. De suerte que el círculo argollero es el que ha introducido el desorden y la desorganización del Partido Agrícola en San José y en Alajuela.

El calzado más fuerte y elegante
R. AQUILES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.
Precios económicos

LA CORTESIA Y LOS NEGOCIOS

Los Príncipes Viajantes

El Príncipe de Gales acaba de regresar a su casa después de un largo viaje por la América del Sur. Antes hizo un viaje parecido el heredero de la Corona de Italia.

Con estos Príncipes viajaban ilustres economistas de sus países, que después de los banquetes, mientras los Príncipes ballaban con las hijas de los Presidentes o con las más bellas señoritas seleccionadas expresamente para agrandar al noble huésped deslumbrador, ellos discutían con los Ministros de Hacienda las nuevas y gananciosas inversiones de capitales italianos o ingleses y la manera de ampliar las importaciones comerciales de aquellos países.

En nuestra época del tanto por ciento con su política de tenedores de libros, los Príncipes se han convertido en viajeros de comercio y agentes de los banqueros. Son comisionista honorarios, que trabajan por los negocios de sus pueblos. Quizás los príncipes nunca hicieron nada mejor que esto que hacen ahora.

La América con sus pueblos jóvenes, soñadores y ambiciosos y con sus fabulosos recursos casi intactos, despiertan el mayor interés de los países productores. Tras del comercio y el capital llega casi siempre la influencia política necesaria para sostener el lujoso boato de las grandes naciones que gastan más de lo que tienen y necesitan explotar a los pueblos pequeños.

En España empiezan a darse cuenta ahora de la necesidad de cultivar intensamente la amistad de América, viendo la importancia que se les ha dado a esos viajes príncipescos. Los españoles han confiado demasiado en las afinidades espirituales de la raza, olvidando el censo de Crispín de que "mejor que crear afectos, es crear intereses". Ahora empiezan a comprender esto y ya tienen la preocupación de ver cómo organizan uno de esos viajes, que eclipse a los realizados recientemente.

"La Prensa" de Nueva York hace las siguientes consideraciones:

"Para España la visita del heredero británico, como la del heredero italiano, que le antecedió, debe renovar el interés en la tan anunciada, y tan deseada, visita del rey Alfonso. Este, por el momento, no puede abandonar la península. Razones de evidente peso lo impiden, y probablemente lo impedirán por algún tiempo. Pero ello no debe impedir el envío paulatino, sistemático, bien concertado, de representaciones las más elevadas y autorizadas posibles de la Madre Patria a visitar las naciones de la raza aliende el océano.

El príncipe de Asturias, que llevaría un mensaje sentimental sin equivalente posible en manos de ningún otro representante, podría bien ser el elegido, por el instante, para substituir al rey Alfonso. Con el heredero del trono, a quien han aclamado este verano varias provincias españolas, podrían venir a América personalidades prominentes españolas, que dieran real ve práctico a la visita del enviado real. Esta visita no debe postponerse indefinidamente. Tiene un valor sentimental y político que ni los más rebeldes niegan ya."

Nosotros creemos que lo verdaderamente importante sería que don Alfonso recibiera la América. Sería lo más emocionante que se habría visto jamás en el Nuevo Mundo y la amistad hispanoamericana quizás quedara establecida para siempre. Sería lo mejor que don Alfonso habría hecho por España y por sus hijas las jóvenes Repúblicas de América.

BERNARDO MERINO

BRILLANTE DISCURSO

A continuación reproducimos el brillante discurso que la muy culta y distinguida señorita, Enylda Quesada, pronunció en el acto de bautizar la Escuela "España" en San Antonio de Belén y cuya fiesta resultó significativa en alto grado.

¡Madre Española! ¡Quién se atreverá a sentirse capacitado para loar a esta nación sin arrancar de su corona de reina mucha de sus gemas bien conquistadas en las mejores illes? ¡Quién es aquel que o sienta que se achica, que se esfuma ante la matrona gigante por sus glorias que nadan al adle pudo explicar?

Yo confieso que al ser designado para representar en este acto a la Junta de Educación de esta villa y al Patronato Escolar me sentí víctima de la más grande impotencia. Llena tengo el alma de amor para España; lleno de sus paisajes que pude columbrar en la imaginación hermosísimos y suaves, está

El elogio de las fuentes

La contemplación del mar es grave y hasta torturadora muchas veces. Vuelve el corazón insaciable, le da hambre de infinito; la contemplación del río es melancólica, tiene no sé qué de elegiaco que hace languidecer.

Pero la fuente, la fuente añia, el agua jugando a la comba con la luz, estallando en el aire como un cohete y haciendo collares multicolores para la piedra severa, es una medicina espiritual, el mejor de los reconstituyentes para nerviosos, el espectáculo de gozo más completo, que se puede dar al hombre. Un pueblo rico de fuentes públicas sería el más activo y jovial de todos los pueblos.

En los patios de recreo de las escuelas de párvulos debería haber una fuente constantemente abierta. Frente a ella, ¡qué saludables lecciones de optimismo se podrían dar! ¡Y cómo llegarían al alma del niño! ¡Cuántas hermosas disertaciones inspiraría el agua que ofrece en sí misma, los bienes mejores: la belleza, la frescura el júbilo.

JUANA DE IBARBOROU

Conferencia de Médez Bolio

Hemos recibido la siguiente invitación que agradezco.

Señor:

Invitamos al Cuerpo diplomático, periodistas, obreros, estudiantes, profesionales, al público en general, a la conferencia que sobre la evolución social de México dará en el Edificio Metálico las 7:30 de la noche del lunes 26 de Octubre, el ilustre Lcdo. don Antonio Médez B. llo.

Por su asistencia le quedará agradecido.

La Sociedad de Estudiantes Universitarios

Presidente Secretario
M. M. Zúñiga Alf. Sánchez
Con gusto asistiremos a ese acto.

mi mundo interior; el Guadiana, el Tajo y el Guadalquivir sueñan sus canciones de cristal en mis oídos como si hubiese soñado en sus orillas; Andalucía, la alegre Andalucía, llena de colores y de gracia, se me representa en las pupilas de fuego de la mujer española, tan simpática y tan dulce, la bellísima Sevilla, la Atocha española, como lo dice Amicis, me abraza poderosamente; la mágica Granada llena de maravillas, asiento de toda una civilización poderosa y rica constituyeme mi cuento de hadas, en fin, amo a España y siento que fué mi espíritu incubado en aquella Patria grande porque de ella tiene la fe salvadora de Nuestro Señor don Quijote que no fué sino una creación del medio en que nació el príncipe de la Lengua Castellana: Cervantes.

Es porque amo a España por lo que no puedo cantar sus glorias. Vengan en buena hora sus verdaderos hijos que aquí la representan, vengan a llenar una necesidad que ha tiempo nos aqueja: el ansia de saber mucho respecto de la querida abuelita.

Ahora que esta Escuela se enorgullece de llevar su nombre agosto, se sentirá vibrar dentro de ella más vivo, más real, el espíritu de la hidalga España.

Ayudados a conocerla, vosotros, los que, felices, meclsteis en sus lares vuestra casa y os llenasteis el alma de su cielo y de sus campos. Hijos de España, los que formáis en Costa Rica un núcleo tan honorífico que dais a nuestras juventudes tan ricos ejemplos de patriotismo, de esfuerzo y de honradez, yo pongo en vuestras manos esta sencilla ofrenda que La Junta de Educación y El Patronato Escolar de esta villa tributan a nuestra Madre España, y os ofrezco en nombre de nuestros niños que aquí en el seco de la "Escuela España" se profesará un culto constante a vuestra Patria, madre a nada de la nuestra, que os acoge con tanto cariño y que se dignifica con terneros en su seno.

ENYLDA QUESADA G

FISCALES REFORMISTAS

Se avisa a todos los reformistas que quieran actuar como Fiscales en las próximas elecciones para Diputados y Municipales, se sirvan pasar a la Secretaría General en la Casa del Pueblo, a inscribirse en el libro que para ese fin lleva esta Oficina.

AURELIO SALAZAR S.
Secretario General

Aviso del Comité Ejecutivo del Partido Reformista

Durante la ausencia en esta capital de nuestro Jefe y Candidato, General don Jorge Volio, quien partió hoy en gira política por la provincia de Guanacaste, queda encargado para atender todos los asuntos del Partido, don J. Miguel Rodríguez Villarreal, Tesorero General y Secretario de la Jefatura. Horas de despacho: de 12 a 2, todos los días, en la "Casa del Pueblo".
San José, 17 de octubre de 1925.

Correo de Limón

Temporal

Después de unos días de verano volvió el mal tiempo.

Un recio temporal se desató en toda la región atlántica, aumentando los zoampos y haciendo crecer los ríos.

En estos días parece que va cediendo.

La cañería

Dícese que, a pesar de las promesas hechas por los señores diputados que visitaron los lugares donde se piensa tomar el agua para la cañería de este puerto, esta obra no se verá realizada sino hasta dentro de mucho tiempo.

Sucedirá con esto como ha ocurrido con muchas otras cosas de interés general?

En un principio se demuestra mucho entusiasmo y luego nadie se vuelve acordar del asunto.

Para Resfriados, Gripe e Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

De Política

Los reformistas del centro de esta provincia están bien unidos, y es cosa segura un triunfo lujoso. Lo demuestra el entusiasmo de los adeptos, quienes esperan el momento de las votaciones.

Nuestros adversarios han entrado en una verdadera agonía y en sus estertores acuden al recurso de bajar al terreno del insulto por bocas de mercenarios extranjeros que se prestan a tan ruin desempeño. Esto nos alienta, puesto que sólo se permite blasfemar al que está condenado.

La reunión del lunes estuvo como todas las que aquí se celebran, llena de entusiasmo y con una concurrencia desbordante.

Las frases del orador Cuerdos hicieron producir delirantes aplausos.

Uno de los más notables triunfos del reformismo es la determinación de don Ernesto Alvarado, luchador incansable y preocupador de los asuntos locales, de afiliarse a las huestes reformistas. El es un hombre independiente quien, por su constante trabajo y honradez, ha logrado amasar un capital. El señor Alvarado, ennoblecido de los hermosos ideales del reformismo, ha pedido que se incorpore su nombre en las listas de los abnegados reformistas, y así, con su talento y experiencia, ayudar a la causa y así llevar al seno del Congreso a hombres que dan prestigio a nuestra doctrina y que sean independientes a la Compañía que aquí rige los destinos locales, tales como al Lcdo. don Luis Cruz Meza, por muchos títulos digno para el alto puesto que él se merece en aquel Alto Cuerpo Diplomático.

CORRESPONSAL

Imp. GERMINAL

Ferretería del Mercado

MUÑOZ VARGAS y Cia.

Teléfono 1068 - Apartado 1277

Farbo

Pintura de agua insuperable.
Pinturas preparadas de Sherwin Willams.

Iris Flat Tott

Enamoid y Especial para Techos
Compruebe la calidad
y consulte los precios

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO
En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Faltivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernandez

Apartado 1064 - SAN JOSE - Teléfono 378

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela V. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO

María

Cúidese de las imitaciones de marca. Defienda su bolsillo

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa. - DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889

R. MONTERO

La felicidad no es de este mundo

Me dijo esta vulgaridad el viejecito con tal sinceridad, tan serena y llanamente como esas adorables palabras de Jesús; blandas, tenues, dulcianas como un celaje plácido en tarde otoñal; pero profundas, inabarcables como ese cielo, que me dejaron pensativo en largo rato.

Esa trivialidad que tantas veces había oído en tantos tonos, de tan distintos labios y de tantas graduales inteligencias, ¿por qué, en ninguna vez me sugirió tanto como en ésta? ¿Por qué me pareció haber oído al mismo Jesús decirme:—Mi reino no es de este mundo?

¡Ah! Sí: era una voz detrás del telón de fondo de la vida la que había escuchado. Y la voz seguía así: Cierro: la felicidad no es de este mundo; así lo oyó también Schopenhauer. Pero no es extraña a él. A él viene a dárle; pero viene como un recuerdo: vago, fugaz, de lejano y confuso sueño.

El que la tiene de visita no siente el dolor; el que la tiene de compañera constante es el que vive su última etapa de evolución en este globo. Purécense que a los de este rango, que que aludó Jesús cuando dijo:—Bienaventurados los pobres de espíritu, porque ellos verán a Dios...!

El algo que para mí envuelve el lafaiñil mito de la desobediencia del hombre a comer una fruta vedada en su Paraíso, es el de la repetición bajo su nueva forma de encarnado, de enterrado, propiamente, de un hábito, de un recuerdo de rebeldía.

El hombre, desde que vino a este globo, vino juzgado ya y a sufrir el castigo. Su misma vestimenta, pesada y menesterosa, su limitación dentro del tiempo y el espacio; los accidentes sucesivos, su lucha entre apetitos y advertencias, todo eso es ya su castigo: desde su más tierna invalidez, no impuesta a ningún otro animal.

Su soberbia, protesta, rebeldía, reclamo, fracaso o lo que fuese, fue ALLA. Cayó vencido; vino aquí y no podía venir a ser feliz; era un extraño, tan extraño como un martiano, un selenita, un helioceta.

Es por eso que todo lo que ve aquí adverso, huracán, hostil, reacto, doloroso, en lucha contra él; no es eso: nada lucha contra él; todo es meramente ajeno, indiferente, imposible; es él quien ha de luchar para adaptarse y defender su vida temporal terrena que es su martirio mismo como el presidiario que ha de cuidar su caravana para hacerse menor el daño. Tiene inteleción de su inmortalidad: sin ella ya no existiría la raza desterrada. Es superior en inteligencia y experiencia a los seres propios y adecuados de este globo inferior a su categoría, y por eso son sus luchas y sus decepciones, sus crueldades, sus triunfos y conquistas sobre los elementos y los medios en lenta y tenaz obra de siglos. Y aún no se adapta, ni se adaptará jamás, en tanto progrese en espiritualidad, más pesado y grotesco sentirá todo.

Modesto Chavez Franco

De mi Villa de Atenas

Pocos apuntes tiene mi libreta de cronista, pero hay que escribir algo para los lectores de "La Prensa".

Nuestro amigo el joven don Célmo Goozález, por dicha sigue mejor del ataque de bilis que sufrió el día de la llegada del Jefe de Acción, don Carlos María Jiménez.

La fuerte contrariedad que tuvo fue muy natural, pero hay que tener mucha paciencia en esta vida, principalmente en estos tiempos de política, más aún cuando se empieza a vivir.

Célmo, nuestro buen amigo, tiene un caballo que son los dos ojos de su cara; él él piensa día y noche, lo culda como si fuera una muñeca bonita, y tiene razón, el animal es bonito y el cariño que le tiene llega hasta el extremo de haberle dado unas oblas ya preparadas para librarlo de que le diera el dengue.

Cuando Célmo se encuentra en la pulpería del papá, espera que venga un buen momento para llenarse de maíz todas las bolsas del pantalón y salir camino al potrero en busca de su caballo.

El día en que llegó aquí el Jefe de Acción, con anticipación Célmo había recibido órdenes en su casa para mandar su caballo a Río Grande, pues en ese caballo tenía que venir don Carlos María, y no hubo otro remedio: donde manda papacito hay que obedecer.

Pero esto no fue nada, cuando supo Célmo que su caballo tenía que seguir con esa carga para Palmares y San Ramón, torció los ojos y se fue poniendo blanco como un papel de la cólera que le dió. Donde primitivo le tuvimos que dar un vaso de agua y soplarlo para que volviera en sí.

Tenía mucha razón. Su preferido animalito regresó de esa gira inconocible, flaco, esteuzado, y llegó casi

arrastrando las patas del cañoncito que traía, pues su dueño llegó a saber que ni un sólo día le habían dado de comer.

De esta cierta y pequeña historia pueda ser que tengamos un voto más a nuestra causa, pues ahora cuando a nuestro amigo Célmo le preguntan si es Carlista, contesta con una fea seña que hace con la mano.

El sábado pasado sallaron de Atenas por la mañana varios Reformistas con rumbo a la estación de Río Grande, a saludar a la pasada del tren, al querido Jefe, General don Jorge Vollo.

Lleno de energía como siempre, viajó con destino para el Guanacaste, en donde lo esperan sus partidarios con el entusiasmo de conocer al defensor del pueblo. Cuando todos los guanacastecos lo saluden y oigan el primer discurso del General, entonces sabremos desde aquí, que Jorge Vollo, con el don de su palabra habrá desbaratado las ilusiones de Briceño y Adriano Urbina.

Unos quince minutos fue lo más que pudimos estar con nuestro Jefe, lo acompañan varios amigos, y cuando el tren sonó la campana apenas tuvimos tiempo de estrecharle la mano y desearle un feliz viaje.

La noticia de que pasaba el sábado por Río Grande la obtuvimos un día antes, no hubo tiempo de avisarles a los demás compañeros, y sin embargo los pocos que fuimos hacíamos más número de los que fueron a encontrar al Jefe de los Carlistas, y eso que éstos habían llegado de don Carlos quince días antes.

Muchos preparativos se hacen para celebrar el día de San Rafael, Patrón de Atenas. Después de pasada esa fiesta enviaremos la crónica.

JULIAN PRIK

Página para los niños

LA LEY DE LA LIBERTAD

Para mejorar y engrandecer nuestra patria es preciso que sus ciudadanos sean leales en todos las relaciones de la vida.

Por tanto:

1. Seré leal a mi familia. Con absoluta lealtad obedeceré a mis padres o a los que ocupen su puesto y defenderé mi hogar. Trataré de ser útil a cada miembro de mi familia.

2. Seré leal a mi escuela. Obedeceré a mis maestros y ayudaré a mis compañeros de clases.

3. Seré leal a mi ciudad y a mi Provincia. Respetaré sus autoridades y sus leyes.

4. Seré leal a mi patria. Juro morir defendiéndola, si fuere preciso, y propenderé a que se mantenga absolutamente libre, soberana e independiente.

5. Mi lealtad no reconocerá fronteras. De las amistosas relaciones de nuestra patria con los otros pueblos, dependerá también su felicidad y prestigio. Seré leal a la humanidad; y quiero que los hombres de todas las latitudes encuentren en mi país oportunidades para el trabajo y garantías para la paz y la justicia.

INVIERNO

Llega el invierno frío y atrevido... el cielo se entolda de maticas nubes y de opacos nubarrones que destilan la lluvia que azota los cristales... el campo se ve desierto, solitario. Aquí o allá emergen raquíticos sauces que dan la sensación de seres destrozados y aniquilados en su infortunio... En las tardes de crepúsculo gris no se oye el alegre gorjeo de los pajarillos, ni el ronco mugido de las vacas... Sólo se escucha el lúgubre y pausado canto de la lluvia o el hórrido estampido del trueno.

De vez en cuando, un súgido destello se desprende del cielo nebuloso y va a extinguirse en la tierra húmedecida. Tampoco se perciben las aromatizadas flores que perfuman el ambiente y que alegran la naturaleza inmensa. Sólo la nieve cubre por doquier el en otrora verdoso suelo, que cruje con ademán desesperado al ser hollado por las huellas del caminante. Todo es tristeza, parece que el ángel de la muerte hubiera plegado sus alas sobre el Universo.

¡Oh, invierno cruel! ¡Oh, fiel imagen de la muerte, cuando con tus alas cubres el infinito, creo sentir en mi ser el aguijón de la apatía y mi alma se hunde en el pozo de sus lúgubres meditaciones. Tú, con tus días glaciales, comunicas al espíritu infinita melancolía. Tú, con tus cristalinas lluvias, que llenan las encrucijadas, humedeces el corazón con el hielo de la indiferencia... y tus campos nevados imprimen en el alma un sentimiento, una aspiración e ideal más puro que la nieve que deslumbra.

CUENTO DEL TIO PEDRO

EL AGUA MAS TRISTE

¿Quién sabe dónde está el agua más triste? —nos preguntó el Tio Pedro—. Ustedes son unos holgazanes que no saben ni leer. El agua más triste...

Sucedió que a la hija del rey le regalara una flor encantadora. Pero el hada le dijo que había que regarla con el agua más triste, o de lo contrario se secaría. Y la flor se iba secando, poco a poco, y la princesa se moría de pena.

Todos los muchachos del reino salieron por caminos, montañas, ríos, buscando en todas partes el agua milagrosa, porque al que la encontrara le regalaban un aeroplano de vidrio, le darían un vestido de torero y tendrían permiso para fastidiar a la gente que quisiera. Pero en vano. Todas las aguas eran blancas, alegres, ruidosas.

Y la flor se secaba, y la princesa se moría. Y la gente busca por todos los rincones del monte.

Una tarde, la hija del rey, desesperada, se puso a llorar sobre el tiesto en que estaba la flor marchita. Lloró mucho, y cuando abrió los ojos se quedó muda de susto. Los pétalos tomaban otra vez el color anterior, la corola se encendía, toda la flor recobraba su perfume de antes.

Porque el agua más triste,—repetía Tio Pedro— el agua más triste son las lágrimas. Si alguno quiere ser torero y tener un aeroplano de vidrio, que se ponga a llorar... La princesa es sobrina mía, y si ustedes quieren la dirección, aquí... me parece que aquí la tengo... pero, qué val, si la he dejado en el otro saco... en el otro seco.

Candidatos a diputados del Partido Reformista para las elecciones que se verificarán el 6 de diciembre de 1925

PROVINCIA DE SAN JOSÉ

- 1 General don Jorge Vollo Jiménez
- 2 Don Julio Padilla Romero
- 3 Don Juan Rafael Pérez
- 4 Presbítero don Manuel Zavaleta V.
- 5 Don Rafael Salazar Oreamuno
- 6 Doctor don Gustavo Odio de Granda
- 7 Don Otoniel Brenes Rojas
- 8 Don José Angel Brenes Zúñiga
- 9 Don J. Miguel Rodríguez Villarreal

Suplentes:

- 1 Don Miguel Angel Castro Gutiérrez
- 2 Don Federico Vollo González

PROVINCIA DE CARTAGO

- 1 Don Manuel Antonio Solano

Suplentes:

- 1 Don Manuel Rojas
- 2 Don Felipe Sancho Y.

PROVINCIA DE ALAJUELA

- 1 Don Aquileo Orlich
- 2 Don Frolán Bolaños
- 3 Don Aurelio Salazar S.
- 4 Don Emilio Vargas S.
- 5 Doa Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

- 1 Presbítero don J. Daniel Carmona

Suplentes:

- 1 Don Ramón Luis Chacón
- 2 Don Eitelberto Martínez

PROVINCIA DE LIMÓN

- 1 Licenciado don Luis Cruz Meza

Suplente:

- 1 Don Gonzalo Facio Z.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

- 1 Don Alberto Moreno Moreno

Oportunamente se publicará la lista del Guanacaste.

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sanchez R.

Teléfono 533

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Se abrirá mañana el Salón de la SEÑORA STANCARI

Contiguo al SALON ITALIANO

CENAS

A la sazón de la MODERNA

Se servirán exquisitas CENAS para los gustos más refinados

Buen Trato BUEN Menú

ALFONSO ALTSCHUL

Representante de casas y fábricas universalmente conocidas

JARDINERIA MODERNA

150 VARAS AL SUR DE LA SOLEDAD

Los rosales más grandes de la

AMERICAN BEAUTY

Samuel Vargas Coto

TELEFONO 510

DEPOSITO DE MADERAS

Vende más Barato

MORA y MONGE

Sección de Construcciones — Arquitectura Moderna y Elegante

Especialidad en puertas y ventanas.—Ap. 638

Cyrano de Bergerac

(Los cadetes son presentados por Cyrano en el acto segundo)

Son los cadetes de la Gascuña, que a Carbón tienen por Capitán; son quimeristas, son embusteros y a la vez nobles, firmes y enteros: blasón viviente por doquier van son los cadetes de la Gascuña que a Carbón tienen por Capitán.

Ojos de buitre, pies de cigüeña, dientes de lobo, fiero ademán, cuando arremeten a la canalla, no ciñen casco ni fina malla, rotos chambergos, luciendo van, ojos de buitre, pies de cigüeña, dientes de lobo, fiero ademán.

Punza barrigas y Rompe-hoccos son dulces motes que ellos se dan: ebrios de gloria, sueñan conquistas, corren garitos, dan entrevistas; donde haya rinas, allí estarán... Punza barrigas y Rompe-hoccos son dulces motes que ellos se dan.

Son los cadetes de la Gascuña, que a Carbón tienen por Capitán. Tras las coquillas corren ansiosos, infunden celos a los esposos, su gloria al viento los parches dan, Son los cadetes de la Gascuña, que a Carbón tienen por Capitán.

Teatro America

Mañana GRAN FUNCION en honor de la eminente actriz VIRGINIA FABREGAS con la preciosa alta comedia de B. Batsille

Mamá Colibrí

precedida, por el anterior del ilustre literato don Antonio Mediz Bolio, de una Conferencia sobre arte y los Artistas Mexicanos

Teatro Variedades

Miércoles 21 de Octubre de 1925

A las 7 p. m.—Final de la serie

Los dos Pilletes

Capítulos 8 y 8

A las 8 y 30—Por última vez

El Pequeño Jaime

Nacimiento

El hogar de nuestro excelente amigo Sr. don Adolfo Armijo se llenó ayer de alegría. Su esposa doña Ofelia Cascante de Armijo trajo a este mundo un hijito que es una preciosidad.

Vaya nuestra enhorabuena a los felices papás, deseándole al recién nacido larga vida de suerte y ventura.

PIDA

Cápsulas MONCHA

Previenen y curan el Trancaso

15

años de prueba demuestran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.

EL MEDICO

tendrá con nuestras cápsulas algo seguro y bueno que puede recetar con confianza a sus clientes

ASTORGA Hnos.

Labores del Registro Cívico

De visita esta mañana en las oficinas del Registro Cívico, pudimos observar personalmente la actividad y métodos que allí se despliegan para llevar a buen término las exigencias de la ley que la creó.

El señor Jiménez no da pase a ninguna inclusión mientras tanto no se llenen todos los requisitos del caso, actuando con verdadera equidad y rectitud.

Buena por el fin que se persigue.

Aumenta su personal

Gratamente impresionados, informamos al público del aumento de personal del Circo Europeo Oriental, cuyos nuevos elementos actuarán por vez primera el sábado próximo.

Son siete esas nuevas figuras, que vienen de la Habana precedidas de magnífica fama y que, con la bella Dorita y compañeros, harán un perfecto conjunto.

Nos alegramos por el público amigo del placer y la risa.

La ley del estudio

Todo buen ciudadano debe ser estudioso y mejorar constantemente sus condiciones intelectuales.

Por tanto:

1—Asistiré puntualmente a mi escuela y estudiaré mis lecciones con verdadero afán de aprender. No he de desperdiciar ocasión de saber algo nuevo o provechoso.

2—Investigaré por mí mismo la naturaleza que me rodea.

3—Aceptaré como Verdad todo lo que admita la Razon y defina la Ciencia.

4—Gozaré ante la contemplación de toda obra artística. El arte embellece la vida.

5—Preguntaré siempre sobre todas aquellas cosas o palabras que no comprenda.

6—Hago firme propósito de conocer perfectamente mi país, sus bellezas físicas, sus ventajas materiales, y toda la gloria de su pasado.

La ley de la buena voluntad

En el mundo entero, hombres de distintas condiciones razas o procedencias, tienen que vivir juntos. Todos aquí constituimos un gran pueblo, hospitalario y noble. Cualquiera manifestación de mala voluntad, cualquier recelo o perjuicio, perjudica la vida común.

Por tanto:

1. Seré bondadoso en mis sentimientos y cordial en mi trato. No abrigaré prejuicios, ni rencores, no me consideraré superior a cualquier muchacho o niña, porque yo sea de otra condición, raza o procedencia. A nadie despreciaré.

2. Seré bondadoso en mis palabras, veré con repugnancia la delación o el chisme; y no me burlaré de nadie cualquiera que sea su defecto físico o el traje que vista.

Las palabras pueden herir, lo mismo que alentar u ofrecer consuelo al que sufre o padece. Si veo un cojo o un jorobado, debo compadecerlo, y no reírme. Elno es cojo, ni jorobado, por su voluntad. Si veo un hombre o una mujer con mala vestimenta o con algo que merezca ridículo, debe ser porque no tiene otra ropa o porque le da la gana de ir así. Su pobreza, o su libertad, me inspirará un gran respeto.

3.—Seré bondadoso en mis actos. No insistiré, por egoísmo o capricho, en imponer mi voluntad. Seré siempre cortés. Un buen ciudadano no debe ser grosero. No molestaré innecesariamente a las personas que me sirvan, sino, al contrario, trataré de ahorrarle trabajo y ayudarlo.

Calzado elegante, fino y de exquisito gusto, con rige donde

JOSE RAMON SIBAJA-

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Escenicos

sin dejar de ser elegante

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Calzado elegante, fino y de exquisito gusto, con rige donde

JOSE RAMON SIBAJA-

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Escenicos

sin dejar de ser elegante

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

La Comisión de Sanidad en su última sesión, y por sugerencia de su Secretario, Sr. Arias, acordó quitar de sus puestos a cuatro empleados, autorizando al Jefe del Departamento para que los reponga según su criterio.

Todo ello parecera normal y así lo juzgaríamos nosotros pero, existiendo la cacareada ley de servicio civil—dictada conjuntamente con la que creó las Comisiones,—y que no permite la remoción de ningún empleado si no es por falta comprobada por información legal, no nos explicamos el caso que nos ocupa.

O la ley es válida parcial mente, tan solo en lo que se refiere a dietas y nombramientos de miembros de Comisión?

De la vida diaria

Un joven de apellido Navarro intentó lesionar a su novia, valiéndose de una cuchilla, por cuanto ésta galanteaba con otro a vista y paciencia de aquél.

Navarro advirtió repetidas veces a su joven novia que no lo hiciera, pero como ella continuara en sus coquetos, se desesperó hasta el extremo de proceder en la forma que lo hizo.

En el asunto intervinieron algunos familiares de la joven, evitándose con ello que el caso tuviera graves consecuencias.

Los próximos matches con los panameños

Como ya lo hemos anunciado, los próximos encuentros entre costarricenses y panameños ha despertado mucho entusiasmo entre los millares de aficionados al deporte.

Quizás existe mayor entusiasmo ahora que cuando se efectuó el torneo deportivo contra los cubanos.

Desde ahora se han cruzado varias apuestas en favor de unos y otros.

COMERCIANTE!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de Maria v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Oportunidades

Alquilo Locales para comercio, higiénicos y bien situados, 4000 varas al Norte de la Botica Oriental, a muy bajo precio. Informes: AUGUSTO COLOMBARI

Vendo Lote de media manzana, situado a 800 varas al Norte del Mercado de San José, a \$ 4-00 vara.

Augusto Colombari

TELEFONO 360

APARTADO 1207

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, afajillas, reglas, cadernill s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble K-a Champagne Cream Soda - Gengeral

Doble Grande y Pequeña

HIERRO PARA TECHO MARCA APOLO CEMENTO ALSEN

YOfrezo en partidas a precios especiales

ALMACEN Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

MIL QUINIENTOS COLONES Regalados

Por cada colón que nos compre le daremos un tiquete para la

RIFA

ROBERT

ROBERT

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

LOS CUATRO GATOS

Cantina - Reposteria - Refresqueria Teléfono No. 1016

— LA MAS SELECTA —

BARCETA Nnos.